



善悪の判断



新聞やテレビでは、横浜のマンション傾斜の話題で持ちきりです。建物を支えるために地中に打ち込んでいる杭が、固い岩盤まで届いていなかったことが原因だといいます。杭が岩盤まで届いていることは、杭に電流を流し、その流れ具合から分かるそうです。しかし、今回の件では、きちんと杭の施工ができていないにも関わらず、電流の流れ具合のデータを改竄し、施工不良をごまかしていたとのことです。

今後、大きな地震がきたらどうなるのだろうか。これからの生活はどうなるのだろうか。住民の不安は尽きないでしょう。同時に、関係業者に大きな怒りを感じている人も少なくないと察します。

ところで、「道徳」という言葉を広辞苑で調べてみました。『人のふみ行うべき道ある社会で、その成員の社会に対する、あるいは成員相互間の行為の善悪を判断する基準として、一般に承認されている規範の総体。』と記述されていました。

少し難しい表現になっていきますが、道徳とは、善悪の判断がきちんとできることであると言えるでしょう。

日々の生活する中で、多くの人は正しい価値観に基づいて行動しているのではないのでしょうか。正しい価値観とは、例えば次のようなものです。

「困っている人の手助けをする。人の物を盗まない。人をだまさない。目上の人には敬語を使う。きちんと挨拶をする。ゴミ

のポイ捨てをしない。生き物を大切にする。」などです。

これらのことは、当たり前のことばかりです。また、誰もが心がけなければならぬことです。

しかし、今回のデータ改竄では、「これぐらいなら大丈夫だろう」「少々ごまかしても分らないだろう」という心理がはたらいたと考えられます。

このような心の隙が、今回のような大きな事件に発展したのです。

人は道徳性を持ちながらも、時として道を踏み外してしまうこともあるのです。

だからこそ、たえず正しいことを学び続け、実践を通して正しい善悪の判断基準を身につけなければなりません。

今回の事件が一日も早く解決し、多くの人の不安がなくなることが願うばかりです。

11月の行事



7日(土) 授業参観・進路説明会
文化発表会(展示)

9日(月) 児童見学交流会

10日(火) 13日(金) 3年生進路懇談会

20日(金) 地域懇談会

23日(月) P T A 3 校人権講演会

25日(水) 期末テスト 国・社・保健

26日(木) 期末テスト 数・理・美

27日(金) 期末テスト 技家・英

※しっかり授業を受ける。

※計画を立てて家庭学習を。

※分からないところは先生に質問。

※とりわけ3年生にとっては、重要なテストのひとつになります。全

力で頑張りましょう。

学校ホームページの閲覧は

大阪市教育委員会 天下茶屋中学校

で検索。

